
Опубликовано на Швейцария: новости на русском языке (https://nashagazeta.ch)

За безнаказанное потребление
наркотиков? | Pour une dépénalisation
totale de la consommation des
stupéfiants?

Auteur: Лейла Бабаева, Невшатель , 04.08.2016.

Писатель и прокурор в одном лице видит проблему яснее? (rts.ch)
Невшательский прокурор Николя Фез, который имеет за плечами многолетний
профессиональный опыт, считает, что в законодательные акты Конфедерации в
сфере борьбы с наркотиками можно внести изменения, о чем он и рассказал в
недавнем интервью.
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Nicolas Feuz, procureur dans le canton de Neuchâtel depuis plusieurs années, dit que la
lutte contre le trafic est «un puits sans fond» et voit des possibilités d’amélioration de la
politique dans ce domaine.
Pour une dépénalisation totale de la consommation des stupéfiants?

Не отрицая важности четырех принципов стратегии родной страны –
предупреждение, терапия, сокращение рисков и подавление, – сотрудник
региональной прокуратуры Невшателя Николя Фез, который по долгу службы имеет
дело с наркодилерами последние пятнадцать лет, отметил в интервью
телерадиокомпании RTS, что борьбу с наркотиками можно сравнить с бездонным
колодцем.

В связи с этим на ум эксперту пришла идея о полной отмене уголовной
ответственности за потребление кокаина и других наркотиков, при условии жесткого
усиления мероприятий по предупреждению. Специалист подчеркнул, что выражает
свое личное мнение, и не делает заявлений в качестве прокурора. Николя Фез указал
на то, что Швейцария не стала бы пионером в этой области, так как Нидерланды
первыми разработали «политику терпимости» к так называемым «легким
наркотикам» (марихуана, гашиш). Также специалист привел в пример американский
штат Колорадо, где с 1 января 2014 года официально продается конопля для
частного употребления, однако тот, кто попытается продавать ее вне легальной
сети, рискует подвергнуться суровому наказанию. Если бы подобная система была
введена в Конфедерации, это позволило бы нанести сильный удар по наркобизнесу,
полагает эксперт. Запретный плод сладок, и если вспомнить, какой расцвет
контрабанды и подпольного производства спиртного спровоцировал «Сухой закон»,
действовавший в США с 1920 по 1933 год, можно понять, что карательные меры
действуют на руку криминалитету.

Прокурор со смехом заметил, что не боится остаться без работы, если предположить,
что в Конфедерации «исчезнут» наркоторговцы, так как существуют другие виды
преступности, и при необходимости он сможет легко переквалифицироваться.
Николя Фез добавил, что многие коллеги разделяют его точку зрения, при условии
обязательного введения усиленных превентивных мер по борьбе с наркоманией.

Зеленый росток - надежда на решение проблемы? (Фото NashaGazeta.ch)

По словам специалиста, важно действовать совместно с другими странами, в
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противном случае Швейцария рискует привлечь поток туристов-наркоманов из
соседних государств. Возможные трудности связаны как раз с сотрудничеством, так
как разные правительства неодинаково смотрят на проблему: например, во Франции
«к конопле относятся так, как мы относимся к тяжелым наркотикам».

Говоря о швейцарских улицах, прокурор, который в свободное время пишет
детективные романы, отметил, что «кокаин заполонил их, и его потребление
становится таким же обычным явлением, как и потребление марихуаны 15 лет назад:
это и вызывает беспокойство». Николя Фез уверен, что предложение будет
существовать, пока существует спрос, и, следовательно, необходимо позаботиться о
том, чтобы наркотик перестал привлекать потребителей, «вышел из моды».

Специалист добавил, что употребление «одурманивающего зелья» и различных
стимулирующих веществ – проблема, связанная с недостатками современного
общества: ускорением жизненного ритма и частыми стрессами. Студенты порой
принимают наркотики для получения лучших отметок, некоторых спортсменов ловят
на допингах, а часть известных писателей и музыкантов создавали свои
произведения под действием психоактивных веществ.

Приведенные выше слова прокурора о бездонном колодце созвучны мнению главы
уголовной полиции Невшателя Оливье Генья, который уверен, что эффективность
работы полиции в сфере борьбы с наркотиками не может превысить 10%. Хотя
Николя Фез не назвал действующую систему предупреждения наркомании
бесполезной, но тот факт, что он – не первый, кто говорит о проблемах
эффективности, подсказывает, что здесь возможны существенные изменения. Вот
только какие именно и каких последствий от них ожидать?
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